



CLASIFICADOS Finca Raiz Vehículos Empleos Diversos Publique

El País Impreso

SUSCRÍBASE O RENUEVE

# El País.com.co

Ingrese

Regístrate

Noticias de Cali, Valle y Colombia - Viernes 11 de Diciembre de 2015

Noticias

Proceso de Paz

**Opinión**

Deportes

Salud

Sociales

Entretenimiento

## Opinión

opinion | columna | fernando-cepeda-ulloa - Diciembre 05 de 2015 - 01:12

Me gusta

Compartir 3

Twitter

1

10

1

Comentarios

Aa

Imprime

Reporta un error

### Financiación de campañas

Al parecer, va creciendo una escuela de pensamiento sobre la financiación de campañas - y en general la vida política-, responsable en gran parte del notorio deterioro de la transparencia en el quehacer gubernamental, en particular en la vida municipal y departamental.

En consecuencia, una tesis que ha estado expósita por casi medio siglo, la de la financiación estatal total de las campañas políticas, ha renacido. ¿Será flor de un día? Como Ministro de Gobierno de la Administración Barco presenté una reforma constitucional que buscaba desterrar corruptelas que deformaban la democracia, creando apatía y cinismo entre los ciudadanos; así lo escribí en mi Memoria al Congreso Nacional (página 46). Sugerí reformar el artículo 47 de la Constitución, así: "Mediante ley aprobada por los dos tercios de los votos de los asistentes, podrá disponerse que el Estado asuma total o parcialmente los gastos electorales de los partidos. La ley podrá igualmente estimular el ejercicio de la función del sufragio".

Alfonso López Michelsen se había ocupado del tema en septiembre de 1966, principalmente refiriéndose al origen de los ingresos y egresos de cada partido; según dijo, para asegurar la "independencia de los partidos políticos". Luis Carlos Galán en discurso en Medellín -marzo, 1983- habló de las cifras exorbitantes que estaban en juego "para alcanzar una curul, comprando votos y sirviendo intereses y privilegios, o favoreciendo a la delincuencia común o a la organizada, que busca impunidad...".

Esta controversia aparece y se desvanece. Ni empresarios ni políticos quieren que el mecanismo desaparezca. Prefieren que exista esta enorme rendija para ejercer influencia. Pero si miraran el sistema político en una perspectiva integral, pronto se darían cuenta de que están en error perverso. Con mayor razón en un país donde la política ha estado asediada por grupos armados ilegales, carteles de la droga y diferentes expresiones del crimen organizado.

La legislación existente en Colombia al respecto, no solamente es floja sino que los mecanismos de control y fiscalización son realmente inoperantes; la investigación académica al respecto, muy precaria; y los que saben de primera mano lo que ha venido ocurriendo, convierten estos comportamientos en simpáticas anécdotas. Es un tema que me preocupa desde hace tiempo. Cuando regresé de realizar mis estudios de Ciencia Política en los Estados Unidos, el primer artículo que escribí se refería a este delicado asunto. Más adelante me tomé el trabajo de publicar un libro sobre el tema: 'Financiación de Campañas Políticas' (Ariel, Ciencia Política 1997). Lo actualicé en otro: 'Narcotráfico, Financiación Política y Corrupción' (Ecoe ediciones, 2010) y he contribuido con capítulos en publicaciones que recogen comparativamente experiencias de diferentes países. Todo ello, como una voz que clama en el desierto.

La financiación estatal total de las campañas electorales es tema imperativo que no podemos continuar soslayando. Los datos alarmantes que da Juan Martín Caicedo, presidente de la Cámara de la Infraestructura, sobre el direccionamiento de las licitaciones para obras públicas y que actualizó en su exitoso congreso en Cartagena la semana

Fernando Cepeda Ulloa



Experto en Ciencias Políticas, profesor y diplomático. Estuvo vinculado a la Universidad de los Andes por 23 años, durante los cuales enseñó Ciencia Política y ocupó varios cargos como Rector Encargado, Vicerrector y Decano de Ciencias Políticas, entre otros.

Se ha desempeñado como Embajador en Canadá, Representante Permanente de Colombia ante las Naciones Unidas, Embajador en Inglaterra, Ministro Plenipotenciario en Washington y encargado de Negocios. Fernando Cepeda Ulloa ha sido Ministro de Gobierno, de Comunicaciones, Consejero Presidencial y Viceministro de Desarrollo Económico.

#### Últimas publicaciones

Financiación de campañas

Contra la corrupción

Contexto diferente

Preparándose

Preparamos para la transición

¿Encuestas confiables?

Trabajar en equipo

Corrupción en la ONU

Pasado y futuro

Se destrabó

Hillary Rodham Clinton

Redes estructuradas

Juventud pacificadora

Fronteras

pasada, sugieren relación perversa entre financiación política y contratación, que se extiende también a la educación, la salud, etc.

¿Qué más datos se necesitan para proceder a una reforma radical?

Pobres los pobres

## Publicaciones más comentadas

Voto en blanco

Se agudiza la confrontación

Para nosotros es indispensable respetar las opiniones que nuestros lectores expresan.

Por ello te pedimos no hacer comentarios que agredan a otros usuarios.

Para opinar, debes ser un usuario registrado. Ingresar [aquí](#)

12/05/2015 10:13am — [Andresam](#)

Es que no es delito la financiación de las empresas políticas por parte del estamento económico del país cuando su objeto es recibir favores con leyes acomodaticias y contratos? Si no lo es legalmente de todas maneras parece inmoral. Empresas políticas porque son proyectos de inversión económica, no de ideas básicas para un buen gobierno.

12/05/2015 10:07am — [Fab Posada](#)

Don Fernando, muy buena su columna y, especialmente, su trabajo en pro de analizar y debatir un tema que es la raíz de los problemas de transparencia en el ejercicio de la política y la función pública, ya que, debido a compromisos de carácter económico, los candidatos a cualquier cargo de elección popular, quedan empeñados con todo tipo de poderes irregulares o, incluso, amarrados a intereses legales pero convenientes para sus financiadores, lo cual acaba con la independencia y corrompe el ejercicio. Nosotros, los periodistas de investigación de las regiones de Colombia, desde la organización que fundamos hace 8 años, Consejo de Redacción, en asociación con la Misión de Observación Electoral, MOE, y USAID, realizamos una serie de talleres para fomentar en los colegas el uso de las herramientas, escasas pero disponibles, para investigar y seguir la ruta del dinero en las pasadas elecciones regionales, le comparto algunos de los trabajos que resultaron de este interesante ejercicio.  
<http://consejoderedaccion.org/webs/traslapista2015/>

12/05/2015 9:29am — [Hectorjairoromero](#)

Con el congreso pasa parecido que con la droga, ambos son tan malos para la nación.

Me gusta Compartir 3

Twitter

1

10

1

Comentarios



Imprime

Reporta un error

### SERVICIO AL CLIENTE

Anuncie  
Suscríbese o renueve su suscripción  
Contáctenos  
Participe  
Iniciar Sesión  
Regístrese  
Información de Versión Móvil  
Ir a versión Móvil  
Versión Ipad  
Versión Iphone  
Síguenos en Facebook  
Síguenos en Youtube  
Síguenos en Google+

### SECCIONES

Principal  
Cali  
Valle  
Opinión  
Colombia  
Economía  
Deportes  
Judicial  
Mundo  
Palmira  
Tuluá  
Buga  
Buenaventura  
Cartago

### TEMAS

América de Cali  
Deportivo Cali  
Selección Colombia  
Liga Águila  
Torneo Águila  
Deporte Extremo  
Feria de Cali  
Festival Mundial de Salsa  
Ajazzgo  
Petronio Alvarez  
TLC  
Maurice Armitage  
Jairo Varela

### SERVICIOS

### MULTIMEDIA

Destacados  
Videos  
Fotografías  
Audios  
Gráficos  
90 Minutos  
**ESPECIALES**  
Tragedia de Armero  
Marihuana Medicinal  
Cali Exposhow 2015  
Copa América 2015  
De Cali se Habla Bien  
Cali Sabe Bien

### REPORTAJE 360

Oiga mire vea  
Cali, una industria salsera  
Cali, la ciudad que no duerme  
La hoja sagrada  
Detrás del camuflado  
**GENTE**  
Eventos  
Tendencias  
Pasiones  
Versus  
**CLUB SELECTA**  
Automotriz

### CLASIFICADOS

Venta casas  
Venta apartamentos  
Alquiler casas  
Alquiler apartamentos  
Apartaestudios  
Lotes  
Fincas y Casas campestres  
Locales y Bodegas  
Bolsa de empleos  
Carros usados y nuevos  
Motos usadas y nuevas  
Camionetas y camperos  
Negocios establecidos